

# Cónclave de alcaldes

Clemente Cuesta, Pedro Carrasco, Ramón González y Carlos Cotillas recuerdan el periodo de la transición política y democrática

**CARLOS MORENO**

La asociación Foro Castellano reunió en su quinta Semana de Historia de Tomelloso a todos los alcaldes del reciente periodo democrático, a excepción de Javier Lozano que excusó su ausencia por motivos laborales. Juan Luis Segura y Francisco Javier Escudero presentaron y moderaron un acto en el que los alcaldes explicaron cómo vivieron los años de la transición política, cuya fecha de terminación no acaba de poner de acuerdo a los historiadores. El acto fue interesante, pero lamentablemente se desarrolló ante escaso público en el Salón de Plenos del Ayuntamiento.

Clemente Cuesta, alcalde de UCD del 79 al 83 y más tarde como independiente en un breve periodo del final de la segunda legislatura (83-87), recordó con cariño una etapa, "en la que no había tranquilidad en España, pero sí en Tomelloso. Propuse a los concejales de los otros partidos que aparcaran sus planteamientos ideológicos para trabajar juntos por la gestión del Ayuntamiento. Se creó un ambiente de relación constante y los 21 concejales acabamos como amigos, y lo seguimos siendo treinta años después. Ese fue nues-



Ramón González, Carlos Cotillas, Javier Escudero, Juan Luis Segura, Pedro Carrasco y Clemente Cuesta en el acto.

tro mayor éxito". Le sucedió en el cargo, el socialista, Pedro Carrasco, que recordó la transición como "un momento de liberación, después de los duros años de la guerra y la posguerra". De su etapa no dijo mucho, aunque irónicamente aludió "a la familia mal avenida", recordando un convulso periodo que desembocó en una moción de censura que le costó la Alcaldía.

Ramón González, que compartió labores de Corporación con todos los alcaldes presentes y también con Javier Lozano, recordó los "disgustos" que se llevó en su época de universitario, su

llegada a Alianza Popular, "con gente magnífica pero que no tenía un planteamiento de futuro de lo que tenía que ser un partido de centro" y la transición que pilotó "hacia un partido moderado, progresista y social que costó diez años". González aseguró que "la democracia ha hecho mucho bien a los Ayuntamientos, se han cambiado las caras de nuestros pueblos". El que fuera alcalde del 95 al 99 recordó a todos sus compañeros de Corporación desde la primera, Maruja García Sánchez, al último que tomó posesión bajo su mandato, Florencio García.

Cotillas recordó sus inicios en política con Ramón González, "tenía un proyecto apasionante que me sedujo" y confesó haber aprendido mucho del propio Ramón. Clemente Cuesta y Javier Lozano con los que también compartió bancos de Corporación. "Cada alcalde ha trabajado en unas condiciones diferentes, pero intentando siempre lo mejor para el interés general".

Todos los alcaldes hablaron de sus mejores y peores momentos: de los últimos Cuesta se refirió a la noche del 23-F; para Cotillas y González, lo peor de lo peor fue el asesinato de Miguel

Ángel Blanco; para Carrasco, los pocos medios con los que tuvo que afrontar los inicios de su mandato.

Pedro Carrasco contó una curiosa anécdota que le sucedió con José Bono que, según contó, se quiso atribuir el logro de traer dos Juzgados a Tomelloso.

En el tramo final del acto los alcaldes valoraron el fenómeno social de la Plataforma Ciudadana por la Comarca de Tomelloso. Los cuatro emitieron un juicio positivo que se puede resumir en una frase de Ramón González: "la Plataforma obró el milagro de movilizar a Tomelloso".

## ¿Cuentas buenas o malas?

La aprobación de un plan económico financiero genera un amplio debate en el último Pleno

**C. M.**

Carmen Casero, portavoz del PP, e Inocente Andújar, concejal del PSOE, ofrecieron diferentes versiones sobre el estado de las cuentas municipales en el Pleno de mayo. El debate se suscitó a la hora de debatir un plan económico financiero, un documento técnico que obliga a los Ayuntamientos a cumplir una serie de requisitos, como, por ejemplo, la reducción de inversiones con cargo a préstamos bancarios.

Según Andújar, "si hay que hacer este ajuste por imperativo legal, me lo creo, pero ello no debe esconder los desajustes en las cuentas municipales que venimos

denunciando desde hace años". Según el edil socialista, entre ingresos corrientes y gastos corrientes existe un desfase de 950.000 euros. "El gasto corriente ha crecido un 40% desde el 2005 y de un superávit de 250.000 euros hemos pasado a un déficit de 950.000 euros".

Casero aclaró que el objetivo del plan es ajustar el presupuesto para cumplir criterios europeos y negó con rotundidad la existencia de desfases contables. "Le invito a que examinemos todos los apuntes contables del Ayuntamiento, es más le recuerdo que la liquidación del Ayuntamiento será positiva. Tenemos una posición saneada porque aunque las inver-

siones con cargo a préstamo se verán reducidas, las podremos acometer con fondos propios".

### Menos deuda

El debate lo cerraría, el alcalde, Carlos Cotillas, asegurando que "el Ayuntamiento debe menos a los bancos, hemos reducido la deuda a corto plazo un 50%, nuestro Ayuntamiento tiene un ahorro neto positivo de más de 4 millones de euros, y pagamos a los proveedores a dos meses". Cotillas explicó que con este plan económico-financiero, "el Gobierno pretende que hagamos inversiones, pero sin recurrir tanto al banco". Al final, el

PP votó a favor y el PSOE e IU, cuyo concejal no participó en el debate, se abstuvieron.

No hubo mociones y se entró así en la recta final de la sesión con el turno de ruegos y preguntas, menos prolongado que en otros plenos, quizá porque era el día en que arrancaba la campaña electoral de las europeas. El concejal de IU, Ángel Vela, pidió que se haga algo para reciclar los plásticos que utilizan los agricultores en el campo. Le contestó el concejal, Eugenio Ruiz, señalando que "el agricultor que tiene plásticos en su tierra es porque quiere, ya que los pueden retirar, llevarlos a su destino y pagar la tasa co-

respondiente". Vela abogó también por una ordenanza de Medio Ambiente que regule aspectos concretos como el de ruidos o los desechos de los animales. Pero según el responsable del área, Isidoro Torres, "la ordenanza está vigente plenamente, sólo hace falta una mayor colaboración ciudadana. Además, siempre se están incoando expedientes sancionadores". Finalmente, el concejal socialista, Francisco Cerezo, solicitó el arreglo del semáforo que regula el cruce de Santa Rita con la avenida de Don Antonio Huertas, así como de algunas rejillas en esta última. Las dos peticiones las asumió el concejal, Javier Navarro.